
A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
28 de abril a 4 de maio de 2023 - Nº 5.587 - Ano 74 - R$ 1,00 - Site: www.estanciadeguaruja.com.br

Antônio Baraçal (1953 - 1988) - Antônia Rosa Baraçal (1988 - 2020) - Maria Baraçal (Diretora-Presidente)

CIRCULA EM GUARUJÁ, VICENTE DE CARVALHO, SANTOS, BERTIOGA E CUBATÃO

O MAIS ANTIGO JORNAL 
DA CIDADE TAMBÉM PODE 
SER LIDO NA INTERNET
www.estanciadeguaruja.com.brEdição concluída às 18h00 de 27/04

19 MESES

Para as próximas 
eleições. Com 4 novas 

vagas na Câmara, 
você pretende
se candidatar?

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Vereadores de Guarujá aprovam
aumento de cadeiras e de salários

Página 2

Na sessão ordinária de terça-feira (25), a Câmara de Guarujá aprovou em segunda e definitiva votação, o projeto de emenda à Lei Orgânica 
do Município que aumenta os cargos para vereador dos atuais 17 para 21, a partir de 2025. Os vereadores ainda aprovaram projeto de 
lei que aumenta os subsídios mensais dos vereadores, e outro que reajusta os salários do prefeito, vice-prefeita, e secretários municipais

Página 3

Guarujá concorre a Top Destinos Turísticos

Helder Lima

Página 6

Guarujá é destaque nosGuarujá é destaque nos
Jogos da Melhor Idade 2023Jogos da Melhor Idade 2023

Página 3

Governo rescinde 
contrato para 
obras nas orlas

Página 4

Causa animal 
ganha Cadastro 

para Adoção

Encontros visam aproximar Encontros visam aproximar 
comunidade, pais e escolacomunidade, pais e escola

Página 4

Vandro Prado



A ESTÂNCIA DE GUARUJÁ - Diretora Executiva: Maria Baraçal - Jornalista patrono: José Henrique Schmitz (in memoriam) - Editora e Jornalista Responsável: Karina Mingarelli - MTb 53.449  
Diagramação, Redação, Edição, Composição e Editoração Eletrônica: Alameda das Margaridas, nº 310, sala 05, Bairro Santo Antonio - Guarujá, CEP 11432-240 - Tel.: 3355-7474 
E-mail da Redação: jornal.estancia@terra.com.br - E-mail do departamento comercial: comercial.estancia@terra.com.br - Circulação: Digital online e impresso nas praças Guarujá, 
Vicente de Carvalho, Bertioga e Cubatão - Tiragem: 10.000 exemplares. Impressão: Gráfica Diário do Litoral - Os artigos assinados são de responsabilidade dos seus autores.

28 de abril a 4 de maio de 2023 O P I N I ÃO A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br2

Englobamento é
falta de transparência

É sabido que todo 
trabalhador brasileiro 
tem direito ao reajuste 
anual de salário. É lei e 
visa equilibrar o ganho 
do trabalhador frente 
à inflação que tira o 
poder de compra do 
nosso dinheiro ardu-
amente ganho. Ainda 
mais em nosso país, 
onde o salário mínimo 
é de R$ 1.320 e a cesta 
básica paulista é de 
cerca de R$ 782,23 
( D i e e s e - a b r i l / 2 3 ) .

Assim sendo, nada 
mais justo que servi-
dores públicos, bem 
como os gestores 
públicos (prefeito e 
vice-prefeito, além dos 
vereadores), também 
tenham reajuste de 
seus ganhos mensais. 
E defender seus direi-
tos ao reajuste frente 
ao cidadão é par te 
da transparência que 
todo gestor público 

ou representante po-
lítico, deve levar ao 
conhecimento público.

O assunto está em 
discussão nas conversas 
de cafés pela cidade. 
“Você viu que os vere-
adores aumentaram as 
cadeiras e os próprios 
salários na mesma ta-
cada?”, como se algo 
ilegal tivesse sido feito. 
Pode até ter sido imo-
ral, mas não podemos 
esquecer que são os 
parlamentares que fa-
zem as leis que eles 
irão cumprir. Ou não.

Considerando o ti-
ming do reajuste dos 
salários dos vereado-
res, com o aumento 
de cadeiras defendido 
por vereadores, porém 
rejeitado pela popula-
ção, é de se entender 
porque a Mesa Diretora 
deu seguimento à vo-
tação englobada de 
diversos itens da pauta 

sem maiores explica-
ções ao público, inclu-
sive sobre o reajuste 
de seus subsídios. En-
globamento é falta de 
transparência, mas nin-
guém abre mão do ‘rito’.

Quem acompanha 
as segundas par tes 
das sessões legislati-
vas sabe que as vota-
ções não tem nada de 
transparentes. O rito 
manda ler os itens, mas 
não explica o que eles 
representam de fato 
na vida do cidadão. 

Melhor seria manter 
as discussões às claras 
do que mais tarde di-
zer que a população 
é ingrata. Mas é assim 
que é com os ritos 
do regimento interno, 
assim é como as ca-
deiras da Câmara que 
deixam os vereadores 
decidirem os caminhos 
da cidade de costas 
para a população.

Micros
21 vereadores
Na sessão ordinária desta 
terça-feira (25), a Câma-
ra de Guarujá aprovou 
em segunda e definitiva 
votação, o projeto de 
emenda à Lei Orgânica 
do Município que au-
menta os cargos para 
vereador dos atuais 17, 
para 21 a partir de 2025.

Salários
Na mesma votação, os 
vereadores aprovaram 
projetos do Executi-
vo e do Legislativo que 
concedem reajuste nos 
salários de prefeito e 
vice-prefeito, secretários 
municipais, além dos 
próprios vereadores e 
servidores da Câmara.

A favor
Votaram a favor do au-
mento de cadeiras os 
vereadores: Aparecido 
Davi (Republicanos), Var-
gas (PTB), Edilson Dias 
(PT), Fernando Peitola 
(MDB), Naldo Perequê 
(PSB), Sor r iso(PRTB), 
Marcio do Pet (PTB), 
Mario Lucio (PSB), San-
tiago Angelo (Progres-
sistas), Sérgio Santa 
Cruz (PSB), Sirana (PTB) 
e Nego Walter (PSB).

Contrários
Os contrários: Ander-
son Figueira (Podemos), 
Raphael Vitiello (PSD) e 
Waguinho (União Brasil). 
O presidente da Mesa 
Diretora, vereador Juni-
nho Eroso (Progressis-
tas), só vota em casos 
de desempate, então 
não votou, e o vereador 

Toninho Salgado (PSD), 
faltou à sessão. A vota-
ção ocorreu na sessão 
ordinária desta terça-feira 
(25/4). Apesar do gran-
de número de pessoas 
presentes na galeria, não 
houve manifestações 
populares em contrário.

Coincidência?
Engana-se quem acha 
que todos presentes na 
galeria sabiam exatamen-
te do que se tratava a 
votação. Nem eles, nem 
quem acompanhava as 
sessões pelas redes so-
ciais, já que a transmissão 
na internet foi interrom-
pida bem na hora da 
leitura dos itens da pau-
ta. Coincidência, não?

Englobados
A compreensão fica 
deveras prejudicada 
para quem não tem 
a cópia da pauta em 
mãos. Isso porque os 
vereadores de Guarujá 
usam um procedimen-
to que não é ilegal, mas 
certamente subestima 
a ignorância da popu-
lação, que é o voto 
englobado. Nesse rito, 
itens da pauta do dia 
são agrupados para 
discussão, e/ou vota-
ção de forma uniforme.

8 ou 80
Com englobamento é 8 
ou 80, e por isso mesmo 
pode-se incluir jabutis e 
outros bichos ou aber-
rações. Ou se faz um 
acordão para aprovar 
tudo pela maioria, ou 
rejeita-se tudo. Desta 

forma, muitos projetos 
já foram aprovados sem 
que o devido debate 
tenha sido realizado.

Biblioteca Cidadã
Para comemorar o Dia 
Mundial do Tai Chi Chuan, 
em 30 de abril, o Projeto 
Biblioteca Cidadã, realiza 
neste sábado (29), a par-
tir das 9 horas, uma aula 
aberta da modalidade. 
A atividade acontecerá 
na Praça das Bandeiras, 
na Praia de Pitangueiras.

Tai Chi
Logo mais, às 10 horas, 
acontece a palestra “Tai 
Chi no Caminho da Espi-
ritualidade” (foto), a ser 
ministrada pelo profes-
sor Vinícius Severo. O 
local será a Biblioteca 
Municipal Martins Fontes, 
na Rua Quintino Bocai-
úva, 183 – Centro. Os 
eventos são gratuitos 
e abertos ao público.

Vestibulinho
Em Guarujá, a Escola 
Técnica Alberto Santos 
Dumont (Rua Dr. Carlos 
Nehring, 165 - Jardim 
Helena Maria), está com 
inscrições abertas para 
o processo seletivo do 
Vestibulinho no 2° Se-
mestre 2023. Os inte-
ressados têm até às 15 
horas do próximo dia 
8 para garantir vaga no 
exame. Para isso, devem 
se inscrever pelo site 
www.vestibulinhoetec.
com.br. A taxa de ins-
crição é de R$ 33,00 e 
a prova está marcada 
para o dia 4 de junho.

Charge da semana



28 de abril a 4 de maio de 2023GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44

���Aberturas
� ����������Encerramentos
� � ���������������Imposto de Renda

ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

De Guarujá 

Por não cumprimento 
contratual, a Prefeitura de 
Guarujá está em processo 
de rescisão unilateral com 
a empresa Teto Cons-
trutora, com todas as 
penalidades contratuais, 
desde 24 de outubro 
de 2022. A empresa não 
cumpriu o contrato de 
instalação de duchas/ 
lava-pés e banheiros pú-
blicos acessíveis nas sete 
praias mais procuradas 
pelos visitantes na Ci-
dade e muito menos o 
cronograma estipulado.

Além disso, conforme 
registros documentados 
pela Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Obras 
(Seinfra), a empresa aban-
donou a obra mesmo 
sendo notificada várias 
vezes e multada. Durante 
os prazos para defesa, 
não houve manifesta-
ções. Após respeitado 
os prazos legais sem as 
devidas providências 
pela empresa, foi inicia-
da a rescisão unilateral.

Os investimentos em 
infraestrutura turística 
iniciaram pela Praia do 
Guaiúba, processo fun-
damental para a retoma-

Contrato para implantação de duchas e
banheiros nas praias de Guarujá é rescindido

Município notificou construtora mais de 15 vezes só em 2021

A partir deste sába-
do (29), a fiscalização 
das praias do Município 
será reforçada durante o 
feriado prolongado do 
Dia Mundial do Traba-
lho, celebrado em 1° de 
Maio. A Operação Dia do 
Trabalho, segue até se-
gunda-feira (1º) e visa ga-
rantir o ordenamento das 
praias e o cumprimento 
de legislação municipal 
para um bom feriado a 
moradores e visitantes.

A operação,  que 
passará pelas praias do 
Guaiúba, Tombo, Astúrias, 
Pitangueiras, Enseada e 

Pernambuco, é coorde-
nada pela Fiscalização 
de Comércio Ambulante 
e Posturas, e o foco são 
denúncias dirigidas ao 
número 153, da Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
que dará apoio aos agen-
tes durante a ação. Serão 
mais 35 agentes, elevan-
do o número de pessoal 
para 55 na fiscalização 
das praias da Cidade.

Os agentes vão atuar 
em irregularidades, coi-
bindo e retirando da faixa 
de areia equipamentos 
de som, por conta de 
perturbação de sossego; 

ambulantes atuando sem 
licença; bicicletas circu-
lando pelo calçadão; 
atividades esportivas em 
horários e locais não per-
mitidos; montagem de 
tendas e churrascos e 
animais circulando na 
faixa arenosa; entre ou-
tras ações proibidas por 
legislação municipal. 

Haverá, também, dis-
tribuição de panfletos 
orientando e informando 
banhistas e ambulantes 
sobre as práticas proibi-
tivas. Para atuar, agentes 
fiscais têm como base 
a Lei Municipal 44/98 

(Lei de Posturas), em 
seu artigo 100, Inciso 2.

A desobediência à 
legislação pune o infrator 
com multa de 250 Unida-
des Fiscais do Município 
(UF), taxada em R$ 4,26, 
ou seja, o equivalente a 
R$ 1.065,00. No entanto, 
em caso de reincidência 
o valor da multa pode 
chegar a até R$ 20 mil

 
HOTÉIS SOMAM

70% DE OCUPAÇÃO
Neste feriado prolon-

gado do dia 1º de maio, 
Dia do Trabalhador, em 
pesquisa realizada na 

última quarta-feira (26), 
pelo SINHORES (Sindi-
cato de Hotéis, Restau-
rantes, Bares e Similares 
da Baixada Santista e 
Vale do Ribeira), mos-
trou que a rede hoteleira 
da região já soma 70% 
de ocupação entre os 
dias 29 de abril de 1º 
de maio. Vale ressaltar 
que a expectativa de 
ocupação está em tor-
no de 80% para a data. 

A sondagem foi reali-
zada no dia 26 de abril 
nas cidades de Santos, 
Guarujá, Praia Grande 
e Bertioga, cuja amos-

tragem representa um 
total de 1.615 quartos, 
com a disponibilização 
de mais de 3 mil leitos.

Para o Presidente da 
entidade, Heitor Gonza-
lez, a expectativa é alta 
para este último feriado 
prolongado desta se-
quência que teve nos 
últimos dias. “Esperamos 
que o tempo colabore 
com a nossa região e 
que essa procura para 
hospedagens na região 
fique acima da expec-
tativa, que hoje é de 
80% até o dia 1º de 
maio”, completa Heitor. 

Operação Dia do Trabalho começa neste sábado (29)

A Prefeitura de Gua-
rujá também notificou 
a empresa Teto Cons-
trutora para substituir 
o guarda-corpo e o 
corrimão das 31 rampas 
de acessibilidade ins-
taladas na orla da Praia 
da Enseada. A obra foi 
concluída e entregue 
com aceite do órgão 
conveniente, mas, com 
o passar do tempo, o 
material utilizado não 
resistiu aos efeitos da 
maresia e já se encontra 
deteriorado.

Pela garantia con-
tratual, existem ainda 
processo extrajudicial 
de 29 de abril de 2022 
e processo judicial de 
7 de novembro, ambos 
ainda em andamento, a 
fim de ressarcir ao erário. 
As tentativas de solução 
por parte da Prefeitura 
iniciaram antes desses 

processos, com a noti-
ficação da empresa para 
reparar os defeitos, in-
clusive com a aplicação 
de multas. Os contatos 
foram feitos nos dias 9 
de agosto de 2021, 23 
de setembro de 2021, 
23 de fevereiro de 2022 
e 4 de marco de 2022.

Por não haver a solu-
ção esperada por par-
te da empresa, outras 
medidas foram toma-
das pela Administração 
Municipal, conforme o 
Artigo 618 do Código 
Civil: contratos de em-
preitadas de edifícios ou 
outras construções con-
sideráveis, o empreiteiro 
de materiais e execução 
responderá, durante 
o prazo irredutível de 
cinco anos, pela solidez 
e segurança do trabalho, 
assim em razão dos 
materiais, como o solo.

da econômica após a 
pandemia de covid-19. 
Além de duas rampas 
de acessibilidade, dois 
banheiros públicos e uma 
ducha/ lava-pés, estava 
prevista ainda a comple-
mentação sanitária nas 
praias do Tombo, Astú-
rias, Pitangueiras, Enseada, 
Pernambuco e Perequê.

R$ 1,79 MILHÃO
E DEPREDAÇÃO
Os investimentos se-

riam pouco mais de R$ 
1,79 milhão, provenientes 
de convênio do Municí-
pio com o Estado, por 
meio do Departamento 
de Apoio ao Desenvolvi-

mento dos Municípios Tu-
rísticos (Dadetur/ 2019). 
No entanto, diante da si-
tuação, foi efetuado o pa-
gamento apenas referen-
te aos serviços realizados 
no Guaiúba, entregues 
em 17 de dezembro de 
2021 e que, infelizmen-
te, foram depredados 
posteriormente. O valor 
foi de R$ 256.153,22.

A Prefeitura só paga 
as empresas contratadas 
com a aprovação do 
órgão conveniente e de 
acordo com os serviços 
executados e liberados 
pela fiscalização do con-
vênio. A Administração 
Municipal tomou e está 

tomando todas as me-
didas cabíveis para a ins-
crição da empresa junto 
ao Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCE), como já fez em 
outra obra que a empresa 
não cumpriu o acordado.

NOTIFICAÇÕES
As notificações du-

rante a execução foram 
realizadas mais de 10 
vezes só em 2021: em 
3 de fevereiro, 16 de 
março, 30 de março, 
30 de abril, 16 de ju-
nho, 23 de junho, 3 de 
agosto, 5 de agosto, 17 
de agosto, 24 de setem-
bro e 13 de dezembro.

Rampas de acessibilidade 
viram processo judicial

A penalidade prevista 
no Artigo 87, Cláusula 
III, da Lei 8.666/93, é de 
suspensão temporária 
de participação em lici-
tação e impedimento de 

contratar com a Admi-
nistração, por prazo não 
superior a dois anos. A 
multa é de 2,5% sobre 
o saldo do contrato à 
época (R$ 39.137,40).

DivulgaçãoDivulgação



Mais de 300 alunos 
da Escola Municipal An-
gelina Daige, na Vila Áu-
rea receberam uma visita 
especial no último dia 
24. Povos indígenas do 
Pará e do Rio de Janeiro 
estiveram na Unidade, 
para troca de experiên-
cias com os estudantes 
de ensino fundamental I 
(1º ao 5º ano). A ação 
aconteceu em alusão 
ao Dia dos Povos Indí-
genas, em 19 de abril. 

Para conversar com 
os alunos estavam o 
cacique Bemok Kaiapó, 
da Aldeia Kaprãmkrére 
e o guerreiro Maryano 
Tupinambá, da Aldeia 
Tupi e Sol Jeripancó, 

que integram a Articu-
lação Indígena União 
dos Povos Já (UDPJ). Na 
ocasião, eles detalharam 
como vivem, contaram 
sobre seus costumes, 
l inguagem, comidas, 
instrumentos, entre ou-
tros objetos por eles 
utilizados, como por 
exemplo, os cocares. 

O objetivo foi de 
mostrar aos estudantes 
que os povos indígenas 
não estão somente nos 
livros. Os alunos ficaram 
encantados com a ati-
vidade, que fez parte 
da Semana dos Povos 
Indígenas, em um traba-
lho de valorização já de-
senvolvido pela Escola. 

Escola de Guarujá recebe 
visita de povos  indígenas 
do Pará e Rio de Janeiro
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A Prefeitura de Guarujá 
realizou novo encontro 
do Projeto Famílias em 
Rede. No último dia 24, a 
Escola Municipal Augusto 
Antunes Correia (Jardim 
Boa Esperança) recebeu 
a ação através de roda de 
conversa com mais de 15 
pais. O encontro foi co-
ordenado pela Secretaria 
de Educação (Seduc)

Na ocasião, o tema 
abordado pela equipe 
da Seduc foi ‘Violação 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente’, com 
destaque para o que diz 
o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) e a Lei 
de Diretrizes e Bases da 
Educação Infantil (LDB). 

Os tipos de violência 
(física, psicológica, sexu-
al) e negligência/aban-
dono praticados contra 
a criança, também foram 
discutidos, além de orien-
tações acerca dos canais 
de denúncia e de pro-
teção. O encontro teve 
ainda uma dinâmica com 
os pais e responsáveis. 

Seduc investe em tornar pais mais 
presentes na vida escolar dos filhos

A assistente social e 
coordenadora da equi-
pe multidisciplinar da 
Seduc, Ednilsa Bandeira, 
explica que “o objetivo 
é promover esse vínculo, 
através da construção 
de um espaço de troca, 
reflexão e de escuta entre 
pares, para desenvol-
ver o senso crítico de 
transformação, de mo-
bilização conscientizan-
do-os enquanto sujeito 
da sua própria história”. 

A diretora da Esco-
la, Maria Angélica Ro-
mor, destacou também 
sobre o momento de 

segurança nas escolas, 
que pede reflexão, prin-
cipalmente, de pais e 
responsáveis. “Precisa-
mos ver o que estamos 
deixando para nossos 
filhos. O que eles vêem 
na televisão, no celular. 
O pai é responsável por 
esse conteúdo”, frisou. 

Alexandre Oliveira, 
conta que é muito presen-
te na vida escolar do filho. 
“Já era assim desde quan-
do ele estava na creche. 
Sempre contribuo com a 
unidade, passo ideias. Essa 
conversa aqui é muito im-
portante, pois sofri bullying 

quando pequeno e não 
quero que meu filho passe 
pela mesma situação”.

Mãe de gêmeos, Ales-
sandra Santos, lembra que 
na sua época as famílias 
eram mais próximas da es-
cola. “No meu tempo era 
diferente, mas hoje faço a 
minha parte. Sempre que 
posso compartilho com 
os avós e tios dos meni-
nos, as informações que 
recebo aqui na Escola”.

Elaborado antes da 
pandemia, o Projeto Fa-
mílias em Rede começou 
a ser desenvolvido na 
rede municipal de en-
sino com a função de 
reaproximar o vínculo das 
famílias com o contexto 
escolar. A iniciativa é da 
Seduc, por meio da equi-
pe multidisciplinar (com 
assistentes sociais, psicó-
logos, psicopedagogos 
e fonoaudióloga), em 
conjunto com gestores 
das unidades de ensino, 
demais secretarias munici-
pais e outros serviços de 
apoio da Municipalidade. 

Paróquia celebra Dia de São José Operário
A Paróquia São José 

(Rua Hélio Ferreira, 598 
– Jardim Boa Esperança),  
no Distrito de Vicente 
de Carvalho, preparou 
uma programação espe-
cial para celebrar o Dia 
de São José Operário, 
juntamente com o Dia 
do Trabalhador, come-
morados todo dia 1º de 
maio. A festividade tem 
início nesta sexta-feira 
(28) e segue até segunda 

(1º). Missas, quermesse, 
apresentações culturais 
e procissão estão entre 
as atividades. Confira a 
programação comple-
ta no final da matéria.

Durante todos os dias, 
sempre após a missa, ha-
verá apresentações cultu-
rais de músicos, bandas 
e grupos de dança da 
Cidade. Além disso, os 
fiéis podem aproveitar 
a quermesse da Paró-

quia, que contará com 
barracas de churrasco, 
hot dog, doces e sor-
vetes. No local também 
terá tenda com brin-
cadeiras para as crian-
ças, como a pescaria.

Já a procissão acon-
tece apenas na segunda-
feira, com encontro às 
18h30, em frente à Matriz. 
Os fiéis seguirão com a 
imagem do padroeiro 
pela Rua Hélio Ferreira, 

Rua Romualdo dos Santos 
Maicon, Avenida Adriano 
Dias dos Santos e Rua Áu-
reo Barbara dos Santos até 
retornar à Rua Hélio Ferrei-
ra, na Paróquia São José.

De acordo com o 
diácono permanente 
William Gomes, São José 
é um exemplo de ho-
mem justo, que ensina as 
pessoas a se dedicarem 
a cada dia de trabalho 
com força e honestidade.

Secretaria de Educação promoveu
novo encontro no último dia 24

Vandro Prado

Foi sancionada a lei que 
cria o Cadastro Municipal 
para Adoção de Animais 
em Guarujá. De autoria 
da vereadora Sirana Bo-
sonkian, o Cadastro tem 
como objetivo conectar 
interessados em ado-
tar animais domésticos, 
organizações da socie-
dade civil e órgãos públi-
cos de proteção animal.

Os interessados em 
adotar animais domés-
ticos poderão inserir as 
características dos animais 
que pretendem adotar, 
como espécie, por te, 
sexo, entre outras infor-
mações pessoais. Por ou-
tro lado, o cadastro tam-
bém facilita a divulgação 
dos animais disponíveis 
para adoção, seja nas 

organizações da socieda-
de civil ou órgãos públi-
cos de proteção animal.

A lei assegura em seu 
artigo 4.º que “as ado-
ções serão executadas 
pelas organizações da

sociedade civil e ór-
gãos públicos de proteção 
animal, que devem fixar 
critérios e procedimentos 
para selecionar os adotan-

tes e garantir a segurança 
dos animais adotados”.

Quando a platafor-
ma estiver disponível, o 
cadastro será divulga-
do para que todos pos-
sam acessar, e encontrar, 
quem sabe, o pet perfeito 
para o convívio familiar, 
com toda a responsa-
bil idade de um tutor, 
claro”, destacou Sirana.

Quer adotar um pet? Corre lá no cadastro!

Atividade aconteceu em alusão
ao Dia dos Povos Indígenas,

celebrado em 19 de abril
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Notas curtas, mas
de longo alcance II 

Esquerda volver
O que a gente não esperava 

aconteceu: o governo Lula está 
dando uma guinada muito clara 
para a esquerda, que não é bom.

Todos aceitamos uma centro 
esquerda, aliás, é preferível do 
que a direita, mas a esquerda que 
pode se revestir de radical com 
o tempo, muito poucos desejam. 
A questão aqui não se trata da 
aproximação com a China e a 
Rússia somente, embora seja 
preocupante, mas isto pode ser 
entendido como uma questão de 
mercado, e quando falamos em 
economia, tudo é permitido.

O problema é o que vem 
ocorrendo dentro no nosso país. 
O ministro do Desenvolvimento 
Agrário deu dois cargos de coor-
denadores para dois membros do 
MST. E mais, trocou quase todas 
as superintendência do INCRA e 
muitas delas foram para mem-
bros do MST. Contudo, o mais 
espantoso foi ver o João Pedro 
Stédile, o grande líder e mentor 
do MST, na comitiva de Lula na 
China. E mais, em entrevista a 
veículos de comunicação, Stédi-
le disse que “haveria sim” (sic) 
invasões de terras porque este 
é o projeto do MST. Indo com 
Lula para o exterior é como se 
houvesse uma aquiescência do 
presidente a tudo isso. Vai mal.

 
Quem fala o que quer...
Todos os brasileiros ficaram 

cansados das falas absurdas de 
Bolsonaro, principalmente sobre 
a COVID. Quem não se lembra: 
“se tomar a vacina, vira jacaré”, 
“há ligações da vacina com o 
HIV”, “eu não tomei”, “isso não 
funciona, tem que ser proteção 
de rebanho”, enfim, um monte 
de asneiras ditas por quem não 
entendia nadinha de saúde.

Agora vem Lula, que no 
dia 18, se referiu às pessoas 
com deficiência intelectual, 
como pessoas com “deficiência 
mental” e com “problemas de 
desequilíbrio de parafuso”.

Marcos Mion, apresentador 
de TV , que tem filho autista, re-
bateu em uma live no Instagram, 
inclusive chamando Lula de 
preconceituoso, e mais, afirmou 
que o ato foi capacitista. Para 
quem não sabe, palavra “capaci-
tismo” significa a discriminação 

de pessoas com deficiência, 
só que capacitismo é crime, e 
está previsto em lei, inclusive 
com prisão. A Lei Brasileira 
de Inclusão (LBI), garante os 
direitos das pessoas com defi-
ciência e um deles é o respeito!

Lula se desculpou, mas 
não adiantou nada e algumas 
instituções que protegem as 
pessoas deficientes cogitam pro-
cessar o Presidente. Ficou feio.

Balcão de ofertas
Depois do balcão de ofertas 

feito por Bolsonaro, e profunda-
mente condenado por Lula em 
sua campanha, o atual presidente 
resolveu abrir o seu próprio 
balcão. Com a desculpa de 
que precisa fortalecer a “sua 
base de apoio” na Câmara, 
está cooptando deputados no 
mesmo esquema bolsonarista. 
Não tem jeito, no Brasil, to-
dos os políticos tem o mesmo 
estilo de conduzir a política.

CPMI, e agora?
A oposição queria, a situação 

não. Depois a situação queria e 
a oposição não mais. Depois de 
muito bate-boca, de ofensas, 
promessas, acho que ninguém 
mais quer na verdade, embora os 
dois lado dizerem que querem. A 
CPMI vai trazer muita ”shit” para 
fora e pode respingar tanto na 
oposição como na situação.

As fotos, recém reveladas 
sobre o dia 8 de janeiro, mostram 
que tanto a oposição, como o 
governo estavam transitando 
naquela horrorosa ação anti-
democrática que manchou a 
história do país.

Uma coisa é certa, o GSI 
tem uma culpa muito grande 
no cartório, tanto o pessoal 
do Bolsonaro, como o pessoal 
recentemente empossado do 
Lula. O general Gonçalves Dias 
tem o mesmo nome de um dos 
maiores poetas da Literatura 
Brasileira. Eu tenho certeza de 
que o poeta amava nosso país, 
o atual ...Quem fez mais “shit”, 
agora que se cuide.

E por hoje é só. Aguardemos 
os acontecimentos. Como a TV 
estava precisando de mais ação 
à tarde, agora teremos um pro-
grama novo para acompanhar, 
uma novela bem tupiniquim.

Guarujá está concor-
rendo mais uma vez ao 
Prêmio Top Destinos Turís-
ticos, que se encontra em 
sua 5ª edição. A votação 
já está aberta e a Pérola 
do Atlântico concorre em 
três categorias: Turismo 
Náutico, Ecoturismo e 
Turismo de Sol e Praia. A 
votação é on-line e termi-
na no dia 26 de maio. 

Para votar é necessário 
indicação de validação 
por meio do Facebook. 
Os usuários podem votar 
em quantas categorias 
desejarem e será compu-
tado apenas um voto por 
pessoa e categoria. O link 
se encontra disponível no 
site: https://votetop.com.
br/voteagora/guaruja.

No dia 07 de junho 
serão apresentados três 
finalistas por categoria e, 
em 17 de junho, os três 
municípios vencedores 
top campeões serão co-

Os secretários de De-
fesa e Convivência Social 
de Guarujá, Sandro Perei-
ra e de Esporte e Lazer, 
José Rober to Galvão, 
além do comandante 
da Guarda Civil Munici-
pal, Luiz Carlos Mariano, 
participaram na manhã 
desta quarta-feira (26), 
da solenidade de pas-

sagem de comando da 
1º Brigada de Artilharia 
Antiaerea (BDA AAAE) 
“Brigada Geral Samuel 
Teixeira Primo”, no Forte 
dos Andradas. O gene-
ral de Brigada Antônio 
Bispo de Oliveira Filho 
passou o comando ao 
general de Brigada, Mar-
cos José Martins Coelho.

Na última terça-feira 
(25), Guarujá sediou o 
1º Encontro dos Em-
baixadores do Turismo 
Responsável, que teve 
como objetivo enga-
jar, motivar e fomentar 
o sentimento de per-
tencimento nos pro-

fissionais do trade. O 
evento aconteceu no 
Delphin Beach Hotel, 
com apresentação do 
Visite Guarujá sobre 
os diversos aspectos 
de atuação do segui-
mento e a importância 
da parceria entre a so-

ciedade civil organiza-
da e o Poder Público. 

Além disso, também 
houve uma palestra com 
técnicos do Sebrae para 
abordar o empreende-
dorismo cidadão. Por 
fim, os cerca de 50 
participantes fizeram um 

passeio no ônibus turís-
tico da Secretaria Muni-
cipal de Turismo. O City 
Tour percorreu as prin-
cipais praias da Cidade, 
com pontos de parada 
no Tombo, Astúrias, Pi-
tangueiras, Casa Grande 
Hotel,Enseada e Tortuga.

Guarujá concorre ao Prêmio Top 
Destinos Turísticos em três categorias

nhecidos em premiação 
a ser realizada no Par-
que da Uva, em Jundiaí. 

Guarujá concorre ao 
Prêmio com todas as 
cidades do Estado de 
São Paulo, exceto a ca-
pital, que não participa. 
A votação teve início no 
dia 17 de abril. De 26 
de maio a 05 de junho, 
a votação terá sua ter-
ceira etapa por meio de 

pontuação técnica das 
cidades melhor ranque-
adas no voto popular. 

Os municípios serão 
avaliados através de uma 
comissão técnica julga-
dora, formada por até 
seis integrantes. Na vota-
ção popular, as pontua-
ções variam entre 10 e 
100. Os pontos atribuí-
dos aos municípios serão 
obtidos considerando 

as três melhores notas 
dos julgadores, eliminan-
do as notas menores.

EDIÇÕES
ANTERIORES

Na primeira e segunda 
edição do Top Destinos, 
Guarujá levou o Prêmio na 
categoria Turismo de Sol e 
Praia. Já na quarta edição 
o Município venceu na 
categoria Turismo Náutico. 

‘Embaixadores do Turismo Responsável’

Na primeira e segunda edição do Top Destinos, Guarujá
levou o Prêmio na categoria Turismo de Sol e Praia

Passagem do Comando 
da 1º Brigada de 

Artilharia Antiaérea

Governo prestigia cerimônia 
de passagem de comando

Helder Lima

Helder Lima
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Novamente, Guarujá 
alcançou pontuação de 
destaque na classificação 
geral nos Jogos da Me-
lhor Idade (Jomi) 2023, 
disputada em São Ber-
nardo do Campo entre 
os dias 18 e 23 de abril. 
O Município terminou 
a competição em sex-
to lugar na classificação 
geral. Todo o plantel de 
atletas e comissão técni-
ca teve apoio e suporte 
da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (Sel).

Foram seis dias em 

que os atletas deram 
tudo de si. Guarujá dispu-
tou diversas modalidades 
contra outros 23 municí-
pios de todo o estado 
de São Paulo. Os atletas 
guarujaenses ajudaram 
a Cidade a alcançar 86 
pontos na competição. 
Durante todo o perío-
do de jogos, as equi-
pes foram coordenadas 
pelo superintendente 
da Sel, Alexandre Alves, 
que viajou e ficou alo-
jado com a delegação.

Os principais resul-
tados vieram com os 

títulos de ouro no Tênis 
Feminino C (80 anos+) 
Individual e Tênis Mascu-
lino C, também individu-
al. Guarujá conquistou 
vices-campeonatos no 
Vôlei Adaptado Femi-
nino B (70 anos+) e 
Vôlei Adaptado Mascu-
lino B, além de também 
ficar em segundo lugar 
no Buraco Masculino. 

O Município tam-
bém conseguiu alguns 
bronzes. Os terceiros 
colocados ficaram por 
conta do Tênis Mascu-
lino em Duplas A (60 

anos+), Tênis Masculino 
em Duplas B e Truco. 

Para o secretário muni-
cipal de Esporte e Lazer, 
José Roberto Galvão, os 
resultados mostram o 
engajamento esportivo 
que Guarujá possui. “Ano 
após ano, nossas equipes 
conquistam excelentes 
resultados no Jomi. Eles 
são fruto de muito traba-
lho e dedicação não só 
dos atletas, mas de toda a 
comissão técnica que dá 
tudo de si no dia-a-dia. É 
um trabalho que nos dá 
muito orgulho”, afirmou.

Guarujá termina  na 6ª colocação geral no Jomi 2023

Município alcançou título no Tênis feminino,
masculino, além de diversos pódios



No dia 1 de maio, a partir 
das 9h àS 12h30, as idea-
lizadoras da campanha, a 
psicóloga clínica perinatal, 
Nicole Cristino e a médi-
ca psiquiatra e psicotera-
peuta, Patrícia Piper, pro-
gramaram o lançamento 
nacional da campanha 
para pessoas interessa-
das em todo o mundo. 
Confira a programação:

��9h às 9h15 - MESA DE 
ABERTURA 

�� 9h15 às 9h30 - DIS-
CURSOS DAS IDEALIZA-
DORAS - Nicole Cristino 
e Patrícia Piper 
��9h30 às 9h50 - PALES-
TRA COM ONU MULHE-
RES - TEMA: Economia 
do cuidado: o empode-
ramento econômico das 
mulheres-mães como 
ferramenta de promoção 
de saúde mental.

��9h55 às 10h15 - PA-
LESTRA COM FÊ LOPES

T E M A :  J u s t i ç a  r e -
p r o d u t i v a  e  r a ç a .
�� 10h30 às 10h45 - 
PALESTRA COM ERIKA 
PARLATO (FR/BR) - TEMA: 
Saúde mental materna: 
uma causa dos bêbês. 
�� 10h45 às 11h - PA-
LESTRA COM CHRISTINE 
CASTELAIN MEUNIER (FR) 
- TEMA: Paternidade rela-
cional implicada.
��11h à 11h15 - PALESTRA 
COM MYRIAM SZEJER (FR) 
- TEMA: A saúde mental 

materna como proteti-
va da saúde do bebê.
�� 11h20 às 11h30 - 
Ma.M.arte COM ISADO-
RA CANTO
��11h30 às 12h - BATE-
PAPO COM PATRÍCIA 
PIPER E DUDA SALABERT
TEMA: Mulherando a 
Política.
��12h às 12h30 - PALES-
TRA DE ENCERRAMENTO 
COM NANDA PERIN - 
TEMA: Sobrecarga mater-
na e saúde mental.
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Campanha quer chamar a atenção 
para a saúde mental materna

No mês de maio, a 
saúde mental ma-

terna ganha visibilidade. 
Com o nome Maio Furta-
cor, a campanha surgiu 
há dois anos com a ideia 
de dar mais atenção ao 
sofrimento mental de mu-
lheres com a extensa de-
manda da maternidade.

Segundo a psicóloga 
Ana Brandino, “pela Orga-
nização Mundial da Saú-
de (OMS), a saúde mental 
contempla um estado 
de bem-estar, em que o 
indivíduo vai perceber 
suas próprias habilidades, 
vai saber lidar com as ad-
versidades do cotidiano 

e é capaz de contribuir 
com a comunidade”.

“Apesar desse concei-
to, de a gente saber que 
as adversidades existem, 
há muito preconceito 
sobre o termo saúde 
mental, principalmente 
quando a gente pensa 
na saúde mental mater-
na. E o que chama mais 
atenção é o aumento 
dos casos de depressão, 
ansiedade e até suicídio 
nas nossas mulheres no 
pós-parto”, reflete a te-
rapeuta sobre o estigma 
da saúde mental.

Já a psicóloga Yunna 
Bamberg destaca que 

apenas há pouco tempo 
tem se falado em mater-
nidade real, exaustão e 
dificuldades vividas por 
quem, ao contrário do 
que muita gente pensa, 
não nasce pronta para 
assumir esse papel. Se-
gundo ela, maio foi o 
mês escolhido para tratar 
do assunto porque é 
quando comemoramos 
o Dia das Mães. Essa é 
uma forma de dar outro 
tipo de visibilidade para 
essas mulheres.

“O Maio Furta-cor vem 
para questionar: o que 
temos a comemorar? 
Na nossa história, as mu-

lheres têm tido muitas 
responsabilidades, sendo 
quase todas direciona-
das à pessoa que gera. 
A isso se juntam as ou-
tras responsabilidades 
profissionais, tornando a 
maternidade uma coisa 
muito mais pesada do 
que se a gente tivesse 
engajamento social real”, 
adverte Bamberg.

A pandemia só refor-
çou todas essas questões 
vivenciadas pelas mães. 
“A gente já tinha essas 
questões, mas agora elas 
foram colocadas em uma 
lupa. Ficou muito cla-
ro. E a gente teve um 

Maio Furta-cor 

Até o momento, mais 
de 285 mulheres espalha-
das pelo Brasil levam o as-
sunto às pautas legislativas 
para chamar a atenção das 
autoridades.  Em mais de 
17 países, há adeptos à 
causa lutando pela saúde 
mental materna em múl-
tiplas e diversas frentes.

A campanha existe 
desde 2020 e nesse 
período já foram pro-
vamos mais de 30 leis 

adoecimento social de 
forma geral, por causa 
da pandemia, de todos 
esses processos que a 
gente tem passado, de 
empobrecimento da po-
pulação, perda de direi-
tos. E aí, juntando com a 
sobrecarga que já havia, 
deu um boom de bur-
nout materno, depres-

são”, explica a psicóloga.
A Marcha Fur ta-cor 

acontece em diversas ci-
dades do Brasil no dia 15 
de maio, a partir das 9h. 
Os demais eventos rela-
cionados ao Maio Furta-
cor, mês dedicado à cau-
sa da saúde mental mater-
na, podem ser conferidos 
no site da campanha.

O que já foi conquistado?
Campanha 

Maio Furta-
cor é aprovada 

na Câmara 
Municipal de 
Goiânia na 

última semana

Maio-Fur tacor, em três 
estados: Paraná, Ser-
gipe e Distrito Federal. 

Pessoas, instituições, 

empresas, podem parti-
cipar e apoiar a campa-
nha! Como? Promoven-
do palestras, rodas de 
conversa, caminhadas, 
viabilizando ações mate-
rialmente e financeiramen-
te, compartilhando con-
teúdos nas redes sociais, 
engajando-se em ações 
gratuitas. Bora trazer essa 
campanha para nossa 
região? https://www.you-
tube.com/@maiofurtacor

Programação online do Maio Fruta-cor 2023
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R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva cumpriu, 
na quarta-feira (26/4), os 
últimos compromissos 
da primeira viagem ao 
continente europeu de 
seu terceiro mandato. Pri-
meiro, esteve no Palácio 
da Moncloa, em Madri, 
sede do governo espa-
nhol, para um encontro 
bilateral com o presi-
dente do governo da 
Espanha, Pedro Sánchez. 
Depois, foi ao Palácio Real 
para um almoço ofere-
cido pelo rei Felipe VI.

Na Moncloa, repre-
sentantes de órgãos dos 
dois países assinaram três 
acordos de cooperação. 
Depois, Lula e Sánchez 
fizeram um pronuncia-
mento conjunto sobre 
as questões abordadas 
no encontro, como a 
retomada das relações di-
plomáticas entre os dois 
países, a proteção ao 
meio ambiente e a guerra 
entre a Rússia e a Ucrânia.

“Eu tenho dito que 
o Brasil voltou, e o Brasil 
voltou porque nós es-
távamos com saudades Durante o encontro 

no Palácio da Moncloa 
foram assinados três 
acordos de coopera-
ção entre Brasil e Es-
panha, nas áreas de 
Educação, Trabalho e 
Ciência e Tecnologia.

Primeiro, foi firma-
do um memorando de 
entendimento entre o 
Ministério do Trabalho 
e Emprego do Brasil e o 
Ministério do Trabalho 
e Economia Social da 
Espanha, para coope-
ração na área trabalhis-
ta. A reforma na área 
realizada pelo governo 
espanhol é um modelo 
que o governo brasileiro 
tem como exemplo para 
aprimorar as relações.

O Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inova-
ção do Brasil e a Finep 

assinaram uma car ta 
de intenções com o 
Ministério de Ciência e 
Inovação e o Centro 
para o Desenvolvimen-
to Tecnológico e Indus-
trial (CDTI) da Espanha 
para coordenação de 
projetos bilaterais de 
desenvolvimento, pes-
quisa e inovação entre 
os países.

Por último, foi fecha-
do um memorando de 
entendimento entre o 
Ministério da Educação 
do Brasil e o Ministério 
das Universidades da 
Espanha, com foco na 
ampliação da coope-
ração entre os sistemas 
universitários dos dois 
países, para facilitar a 
mobilidade de estudan-
tes entre universidades 
brasileiras e espanholas.

Cooperação bilateral

Presidente Lula defende criação do G20 da Paz
Lula e o presidente do governo da Espanha, Pedro Sánchez, fizeram um pronunciamento conjunto 

sobre a retomada das relações diplomáticas entre os dois países, entre outros assunto

“Se os membros que têm a responsabilidade de dirigir apaz 
mundial não pedem licença, porque é que os outros têm que 
obedecer? Então acho que está na hora de a gente começar
a mudar as coisas. Está na hora de a gente criar um G20 da

paz, que deveria ser a ONU”. (Luiz Inácio Lula da Silva)

Em suas falas, os líde-
res demonstraram otimis-
mo em poder avançar 
com uma proposta de 
acordo comercial entre 
Mercosul e União Euro-
peia. Coincidentemente, 
Brasil e Espanha assumirão 
as presidências semestrais 

dos respectivos blocos 
econômicos a partir de 
julho, o que pode ajudar 
na negociação do acordo 
que vem sendo discutido 
há mais de duas décadas.

“Com o fato de a Es-
panha assumir a presi-
dência europeia, a gente 

pode ter uma chance de 
fechar esse acordo. Até 
tenho dito internamente 
no Brasil que é nosso 
interesse, porque fui pre-
sidente oito anos e não 
consegui fechar”, disse 
o presidente brasileiro.

Sánchez, por sua vez, 

disse que tem um “com-
promisso com o presi-
dente Lula” para acelerar 
o acordo. “Acho que 
vamos ter uma conjun-
tura apropriada, vamos 
trabalhar para tentar ob-
ter esse acordo duran-
te este ano”, explicou.

Acordo comercial Mercosul - União Europeia

do mundo, e o mundo 
estava com saudades 
do Brasil. O Brasil ficou 
praticamente seis anos 
isolado. A gente não tinha 
relação com a América 
do Sul, não tinha relação 
com a Europa, com a 
Ásia ou com a África”, 
disse Lula. “E eu estou 
aqui hoje para dizer ao 
presidente Pedro Sán-
chez que o Brasil está 

totalmente de volta ao 
cenário político mundial”.

Em seu discurso, o 
presidente do Brasil tam-
bém destacou a impor-
tância da paz para o 
crescimento mundial, e 
que está “incomodado” 
pelo conflito entre Rússia 
e Ucrânia. Para ele, apenas 
a negociação entre as 
partes, sob mediação e 
incentivo de vários ou-

tros países, pode re-
solver a questão. Uma 
responsabilidade que 
deveria ser do Conselho 
de Segurança da ONU.

“Quando os Estados 
Unidos invadiram o Ira-
que, não houve discus-
são no Conselho de Se-
gurança. Quando a França 
e a Inglaterra invadiram 
a Líbia, não houve dis-
cussão. E agora a Rússia, 

integrante permanente, 
também não discutiu. 
Ora, se os membros que 
têm a responsabilidade 
de dirigir a paz mundial 
não pedem licença, por-
que é que os outros têm 
que obedecer? Então 
acho que está na hora de 
a gente começar a mudar 
as coisas. Está na hora de 
a gente criar um G20 da 
paz, que deveria ser a 
ONU”, defendeu.

Para Lula, a integridade 
territorial da Ucrânia foi 
violada pela Rússia -- algo 
que o Brasil condena --, 
mas o mais importante no 
momento é acabar com a 
guerra. “Agora não adianta 
ficar discutindo quem 
está certo, quem está er-
rado. O que é preciso é 
fazer parar. Porque você 
não vai poder discutir um 
acerto de contas antes 
de parar os tiros”, afir-
mou. “É preciso encontrar 
um grupo de pessoas 
dispostas a encontrar um 

meio de parar a guerra. 
Porque quando acabar 
a guerra, você senta em 
torno de uma mesa e 
então estabelece o que 
vai acontecer”.

O presidente do go-
verno espanhol, Pedro 
Sánchez, agradeceu a 
disposição de Lula e do 
governo brasileiro de re-
tomar um lugar essencial 
nas negociações interna-
cionais em busca de uma 
solução que coloque fim 
ao conflito. “O Brasil está 
pedindo que trabalhe-
mos todos juntos pela 
paz, para acabar com a 
hostilidade, respeitando 
a soberania dos países. 
Digo ao presidente Lula 
que é muito importante o 
passo à frente dado pelo 
Brasil. Agradeço o com-
promisso do presidente 
Lula e do Brasil para parti-
cipar, como potência glo-
bal que são, para enfren-
tar os vários desafios que 
temos pela frente”, disse.

Reprodução
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Sociedade de Guarujá comparece à UNOESTE e 
comemora o lançamento do livro Don Domênico 

O coordenador administrativo do curso de Medicina da Unoeste, 
Geraldo Alécio, a gestora administrativa do Campus Guarujá da 

Unoeste, Rosineide Maria de Oliveira e o coordenador pedagógico 
da Unoeste, Ronald Pallotta, ficaram orgulhosos em prestigiar o 

ícone da história da cidade, ‘O inesquecível Don Domênico’

A estimada Carmen 
Sampaio Guenaga 

O médico Paulo Kaol
Soejima e Tereza Soejima 

O médico Alexsander 
Machado e a vice-prefeita de 
Guarujá, Adriana Machado  

O Prof. Dr. Luiz Ludovico George e a pro-
fessora e 1ª diretora da Faculdade Don Domê-
nico, Maria Aparecida Antunes Correa George 

O presidente do Hospital Santo Amaro, 
o advogado Urbano Bahamonde e a 

advogada Kátia Lanfredi  

O cirurgião 
plástico Edemilson 

Cavalheiro 

O secretário de 
Infraestrutura e 

Obras de Guarujá,
Adilson Luiz de JesusOs médicos Elizabeth Senra e Osmar Catharin  
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Noite de Autógrafos: Don Domênico, O grande 
benfeitor de Guarujá - Seu legado e suas histórias

O engenheiro químico Jordan Goes Bargas, o professor 
universitário, João Pecchiore e o cirurgião plástico, Marcos
Costa Nobre. Os autores da obra “Don Domênico, o grande 
benfeitor de Guarujá - Seu legado e suas histórias”, reuniu

amigos em noite de autógrafos na UNOESTE Guarujá. A advogada Roseli Veiga e o professor João Pecchiore  

Elaine Amieiro e o professor
João Pecchiore  

Rosane Antunes e o engenheiro químico
e escritor Jordan Goes Bargas 

A professora universitária Rosana Marques e o Prof. 
Me. João Pecchiore, profissional formado em Pe-
dagogia, especialista em Gestão do Ensino, com 
contribuições relevantes para a educação municipal

O prefeito de Guarujá,
Válter Suman  

O escritor e médico, Marcos Costa Nobre
e o coordenador administrativo do curso
de Medicina da Unoeste, Geraldo Alécio  

A estimada professora
Telma Rocha 

Zelinda Maria
Tomazia  


